

## DOCUMENTACION

### **(I) INFORME SOBRE EL III CONGRESO LUTERANO-CATOLICO SOBRE CUESTIONES DE ECLESIOLOGIA Y LA TEOLOGIA DE MARTIN LUTERO**

**(Salamanca, 26-30 setiembre 1983)**

1. El Congreso fue organizado conjuntamente por el Centro de Estudios Orientales y Ecuménicos «Juan XXIII» de la Universidad Pontificia de Salamanca y el Instituto de Investigación Ecuménica de Estrasburgo, y se celebró en conmemoración del 500 Aniversario del nacimiento del reformador Martín Lutero. Anteriores diálogos ecuménicos, organizados conjuntamente por ambas instituciones, tuvieron lugar igualmente en Salamanca en 1971 y en 1980. La mitad de las 16 ponencias fueron presentadas por la parte católica y la otra mitad por la luterana, con una aportación de la teología reformada. Por lo general cada tema fue tratado por un ponente de cada una de las dos partes. La mayoría de los aproximadamente 50 participantes provenía de facultades e instituciones teológicas de toda España.

El tema fundamental fue «Cuestiones de eclesiología y teología de Martín Lutero». Las cuestiones particulares concretas tratadas en las ponencias fueron las siguientes: «líneas dogmáticas fundamentales de la eclesiología de Martín Lutero y las líneas determinantes de la teología católica», «introducciones históricas», «la Iglesia como sacramento», «palabra y sacramento como signos de la Iglesia», «ministerio y pueblo de Dios», «el ministerio episcopal», «el ministerio de Pedro y las cuestiones eclesiológicas del diálogo luterano-católico». Se concluyó el Congreso con una liturgia ecuménica en la iglesia conventual de los PP. Dominicos de San Esteban Protomartir.